

ATELIER D'OPERATIONNALISATION DU GROUPE DE CONTACT ET DE COORDINATION

**MOT DE CLOTURE DE SON EXCELLENCE MONSIEUR LE
COORDONNATEUR DU MECANISME NATIONAL DE SUIVI,
SON EXCELLENCE MONSIEUR IBALANKY EKOLOMBA Claude**

Goma, le 06 Mai 2021

Monsieur le Gouverneur de la Province du Nord-Kivu,

Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement provincial et du Conseil provincial de sécurité,

Mesdames et Messieurs les délégués des Républiques d'Angola, du Burundi, de la Centrafrique, du Kenya, de l'Ouganda, du Rwanda, de la République Unie de Tanzanie et de la République Démocratique du Congo,

Mesdames et Messieurs les délégués des Garants et des Partenaires de l'Accord-cadre d'Addis-Abeba,

Mesdames et Messieurs les délégués des organisations de la société civile,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs, en vos titres et qualités respectifs,

Tout protocole observé,

Nous voici arrivés au terme de cet atelier des experts ouvert le lundi 03 Mai dernier.

Au nom du Comité Exécutif du Mécanisme National de Suivi de l'Accord-cadre d'Addis-Abeba et de la délégation de la République Démocratique du Congo à ces assises, je tiens à saluer la qualité de travail abattu pendant 3 jours durant, dans le but d'élaborer le projet de Plan d'actions qui s'inscrit dans le cadre de l'opérationnalisation du Groupe de contact et de coordination, aboutissement d'une démarche commencée en juin 2019 à Kinshasa.

Le Groupe de Contact et de Coordination, inspirée par Leurs Excellences Messieurs les Chefs d'Etat et de Gouvernement des pays

signataires de l'Accord-cadre et dont les modalités de fonctionnement ont fait l'objet des échanges riches en substance, vise, à travers une batterie des mesures non-militaires, à compléter et, de la sorte, à renforcer l'efficacité des mesures militaires en cours contre les forces négatives opérant dans l'Est de la République Démocratique du Congo.

Cet atelier, qui prend fin ce jour, constitue une étape importante dans le processus de mise en œuvre de l'approche globale au cœur de la dynamique de renforcement de la coopération régionale en vue de gagner le pari de l'éradication des forces négatives. Les différentes délibérations tant en plénière qu'en commissions ont contribué en la formulation des propositions d'actions concrètes à mener pour résoudre différentes problématiques soulevées, à savoir : les causes profondes des conflits armés, le désarmement, la démobilisation et la réinsertion et/ou la réintégration des ex-combattants, le recrutement des combattants ainsi que le financement des forces négatives.

La symbolique de la ville de Goma, qui a abrité ces travaux, traduit la pertinence d'additionner les intelligences pour contribuer à la résolution du problème de pérennisation de l'insécurité là où les paisibles citoyens en paient les plus les frais. La participation à cet atelier des délégués des gouvernements provinciaux et ceux des organisations la société civile des provinces de l'Est du pays affectées par cette insécurité est significative. Elle permet de favoriser l'appropriation à terme, par les populations et les communautés locales, des mesures non-militaires qui constituent l'objet du projet de plan d'actions ainsi élaboré.

Je rends vivement hommage à la ferme détermination du Président de la République, Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur **Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO**, qui fait de la stabilité de l'Est du pays, une priorité matérialisée par un pilier majeur de l'action du Gouvernement de l'Union Sacrée de la Nation conduite par le Premier Ministre Jean **Michel LUKONDE KYENGE**.

Oui, le Président de la République tient à mettre fin à la spirale des violences armées vieilles de plus de 20 ans dans la partie orientale du pays. L'état de siège proclamé dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri par le Chef de l'Etat pendant que nous tenions nos travaux dans le chef-lieu du Nord Kivu est, non seulement plus qu'évocateur, mais également d'une pertinence historique indéniable. Il atteste la volonté de la Plus haute Hiérarchie du pays de convaincre, par les moyens coercitifs, les architectes et les entrepreneurs de l'insécurité de s'inscrire sur la voie de la paix, de la sécurité et de la stabilité en République Démocratique du Congo et, par ricochet, de toute la Région. Les conclusions de cet atelier en sont l'expression d'un large soutien.

Monsieur le Gouverneur de
Province
Messieurs les
Experts
Invités **Mesdames et**
Distingués

Je formule le vœu que l'élan de mobilisation de toutes les parties prenantes à ces travaux soit maintenu, voire renforcé à la prochaine étape qui impliquera les hauts responsables de renseignement et de sécurité des pays du champ.

Je réitère, au nom du Coordonnateur du Comité exécutif du Mécanisme National de Suivi, Son Excellence Claude IBALANKY, la gratitude du Gouvernement de la République Démocratique du Congo à l'endroit des Garants de l'Accord-cadre d'Addis-Abeba dont l'accompagnement est d'une importance capitale aux efforts de renforcement de la confiance et de la coopération entre les Etats de la Région.

Par ma voix, le Coordonnateur du Mécanisme National de Suivi adresse ses salutations fraternelles à tous les membres des délégations étrangères et souhaite bon retour à chacun.

Je vous remercie.